

I Seminario Internacional

“La Promoción de la Salud Crítica Emancipadora, Herramienta Fundamental para la Calidad de Vida”

Lydia Miranda Gámez
Gloria Maya Pantoja

Docentes Investigadoras Posgrados en Salud, Universidad Mariana

En el marco de la trascendencia e importancia que tiene la Promoción de la Salud como un proceso que busca desarrollar habilidades personales y generar los mecanismos administrativos, organizativos y políticos que faciliten a las personas y grupos tener mayor control sobre su salud, y al mismo tiempo, mejorarla, el grupo GIESUM del Programa de Posgrados en Salud de la Universidad Mariana en articulación con la Secretaría Municipal de Salud de Pasto, a través de la estrategia Ciudad Bienestar, llevó a cabo el I Seminario Internacional “La Promoción de la Salud Crítica Emancipadora, Herramienta Fundamental para la Calidad de Vida”, que tuvo como objetivo reflexionar y optimizar la práctica para una promoción de la salud sostenible.

Dicho evento contó con la presencia de dos conferencistas internacionales de amplia trayectoria como son: PhD. María del Consuelo Chapela Mendoza, Doctora en Ciencias Sociales, investigadora del Área Salud y Sociedad de la Universidad Autónoma Metropolitana – Xochimilco de México, y el Dr. Franklyn Edwin Prieto Alvarado, Magíster en Ciencia, Bioética y Epidemiólogo de Campo FETP-INS – Tephinet Colombia, actualmente consultor de ENT-Colombia, Tephinet.

El evento contempló un preseminario que se desarrolló el día 27 de noviembre y un seminario, el día 29 de noviem-



Conferencista invitada, Dra. María del Consuelo Chapela Mendoza.

bre del año pasado. Estuvo dirigido a estudiantes y egresados de posgrado y pregrado en Salud de la Universidad Mariana, estudiantes y egresados de los diferentes programas de las universidades locales y regionales, trabajadores y profesionales de la Salud del departamento de Nariño, docentes de educación superior e investigadores.

Cabe destacar que en el Seminario se enfatizó en la Promoción de la Salud como una tarea que involucra al estado, la so-

ciudad civil y a todas las personas, en especial a aquellas instituciones públicas y privadas que tienen capacidades políticas y económicas para mejorar los determinantes sociales de la salud. También proporcionó a los participantes elementos fundamentales de los conceptos como: ser humano saludable, comunidad saludable, salud y enfermedad, desde la perspectiva de una promoción de salud crítica emancipadora, familiarizándolos con sus acciones, instrumentos y herramientas.